



COMUNICADO DE PRENSA

Ibycenech/01

Chihuahua, Chih., a 08 de enero de 2026

Celebra la IByCENECH su 120 aniversario como formadora de docentes

La Institución Benemérita y Centenaria Escuela Normal del Estado de Chihuahua "Profesor Luis Urías Belderráin" (IByCENECH), inició la celebración del 120 aniversario de su fundación, periodo en el que se ha consolidado como formadora de docentes comprometidos con la educación, la ética y el desarrollo social.

Fundada en 1906, cuenta con una larga trayectoria y ha sido cuna de generaciones de maestras y maestros que han dejado huella en las aulas, al contribuir en el crecimiento académico y humano de miles de estudiantes.

La ceremonia protocolaria fue encabezada por el subsecretario de Educación Básica, Lorenzo Arturo Parga Amado, quien reconoció el trabajo institucional que se ha construido de la mano de sus egresados y docentes en formación, fortalecida por la vocación y la filosofía de sus catedráticos.

"La IByCENECH es un referente para el sistema educativo estatal. La gobernadora Maru Campos hace un reconocimiento al trabajo de los egresados, quienes son parte del cambio fundamental en nuestra sociedad; el secretario de Educación y Deporte, Francisco Gutiérrez Dávila, reconoce el trabajo de cada catedrático y los incita que sigan por el camino correcto", comentó.

Agregó que, gracias a la consolidación y trabajo de todas y todos los que conforman la Escuela Normal del Estado, estos 120 años de vida son el principio de muchos más, como una institución ejemplar en la formación docente a nivel nacional.

El encargado de la Dirección, Ildefonso Ruiz Benítez, destacó el peso simbólico, la trayectoria, permanencia y legado de la institución a lo largo del tiempo, que fortalece el vínculo emocional de la comunidad estudiantil, administrativa y docente.

“Hoy nuestra escuela mira con esperanza al futuro. Hoy estamos de fiesta y lo seguiremos a lo largo de este 2026 pues nuestra alma mater cumple 120 años de servir y extender sus brazos amorosos cada vez a nuevos hijos”, expresó.

Como parte del acto, se contó con la intervención musical a cargo de Tomas Vargas Quintana, de quinto semestre, quien interpretó su autoría titulada “120 años”; además, se realizó la develación de la placa conmemorativa alusiva al aniversario, así como el tradicional corte de pastel.

Durante el evento también se contó con la presencia del subsecretario de Planeación y Evaluación de la Secretaría de Educación y Deporte, Federico Acevedo Muñoz; la directora general de Servicios Educativos del Estado, Teresa de Jesús López, además de autoridades del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación.

